

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Santo Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

DESCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre : 5.00
Número del día 10 centimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en su día se reparten gratis.

NUESTRA PROTESTA

La serie de indecencias y porquerías que vienen representándose en un local destinado a espectáculos públicos, hacen que elevemos la nuestra enérgica protesta.

Creemos que esa clase de «chazañas», están buenas en casas de prostitución, pero no en locales destinados al recreo público.

Si el señor gobernador es amante de la decencia, debe prohibir tales exhibiciones, que traen aparejado el consiguiente embrutecimiento de cuantos los presencian, así como fenomenales escándalos.

EMEREBÉ.

En el Gobierno civil

Hablando ayer por la mañana con el Sr. Gobernador civil don Francisco Maestre, nos manifestó que le había visitado el alcalde accidental don Arturo Gallego conferenciando respecto al día y hora en que tomará posesión de la Alcaldía el designado por R. O. don Francisco Clotet y Miranda.

No se pudo designar el día, pues dependía de una conferencia que el Sr. Clotet tendría por la tarde con el Sr. Gobernador y de la cual se acordaría la toma de posesión, que es casi seguro se la dé el Sr. Gobernador civil.

Se habló también del conflicto de obreros agrícolas que existe en Jerez.

El domingo se celebró el mitin que tenían anunciado los obreros campesinos, el que terminó a la una de la madrugada del lunes.

Tomaron parte diferentes oradores y casi todos convinieron en que se debían sostener íntegras las bases que habían presentado.

Sabido es que los patronos habían accedido a aumentar un real diario a cada obrero durante la temporada de verano y no así en la de invierno, que se conservarían las bases que actualmente se observan.

De la reducción de media hora de trabajo tampoco están conforme los patronos.

En su consecuencia los obreros campesinos acordaron declarar la huelga.

A la hora en que escribimos estas líneas no tenía noticia la digna autoridad gubernativa de que hubieran comunicado la declaración de huelga.

El señor gobernador sabía ya, que algunos obreros habían abandonado los cortijos, dirigiéndose al pueblo.

Nos dijo el señor gobernador, que la huelga se presenta con caracteres de tranquilidad, pero, no obstante esto, se había aumentado la fuerza de la guardia civil, y en conferencia que tuvo con el nuevo alcalde de Jerez, se convino en que la guardia rural vigile también los cortijos.

También se celebró conferencia con la autoridad militar, a fin de que la fuerza de Caballería, de guarnición en Jerez,

coopere a esta vigilancia, como ya otras veces se ha hecho.

El señor gobernador tuvo conferencia con el señor ministro de la Gobernación, a fin de que pueda ser aumentada la fuerza de la benemérita, como también otras veces se ha llevado a efecto, con el fin de que se vigilen otras poblaciones colindantes con el término de Jerez, y cuyos obreros algunas veces han hecho causa común con los de Jerez, aunque hasta ahora nada hay que pueda ser motivo siquiera de sospecha.

También el domingo, a las nueve de la noche, celebraron mitin los obreros vidrieros.

En Jerez hay tres fábricas de vidrios, una de las cuales, como antes decimos, está con paro forzoso por averías en los hornos.

Existen otras dos fábricas análogas en la mencionada población.

Las peticiones de estos obreros se referían a aumento de jornal, y acordaron dirigirse a la Federación Gremial que radica en Badalona.

Revisar las bases que habían presentado a los patronos.

Que se aumente un 20 por 100 a todos los obreros del gremio en España.

Que dicha Federación realice las gestiones consiguientes con la Junta Central que radica en Bilbao, y que si estas gestiones no dieran el resultado apetecido, se procure coadyuvar a la petición todos los del gremio y similares de España.

En el mitin de vidrieros habló el obrero campesino Francisco Fernández, que ofreció la cooperación de éstos.

Ayer por la tarde se notaba el mayor orden en Jerez.

Visitaron ayer al señor gobernador civil, los siguientes señores:

D. n Domingo Minoves, exdelegado de Hacienda; don Manuel Ruiz Tagle, diputado provincial; don Arturo Gallego, alcalde accidental de la capital; don Manuel Hernández Alvarez, arquitecto provincial.

Don Vicente Tolosa, ingeniero fiel contraste de pesas y medidas; ilustrísimo señor don Sebastián Martínez de Piniillos, exalcalde de Cádiz; don Juan Cortina, abogado de Jerez; don Joaquín Díaz Márquez, alcalde de Sanlúcar de Barrameda.

Don Manuel Ruiz Calderón, exalcalde del Puerto de Santa María; don Francisco Fernández Caro, jefe del partido conservador de Chiclana; don Juan Villarreal, jefe de la guardia municipal.

Don Francisco Guerra Jiménez; vicepresidente de la Comisión provincial; don Luis Díaz de Vargas y don Manuel González Risco, diputados provinciales.

Por la tarde visitamos nuevamente a la autoridad gubernativa, la que nos manifestó no había nuevas noticias.

La huelga de Jerez continúa igual, es

decir, sin que se note alteración de orden público ni coacciones.

También nos dijo que se habían recibido los nombramientos de los alcaldes de R. O., excepto los de Arcos de la Frontera, Grazalema, Medina, Olvera, Sanlúcar, Ubrique y Vejer.

De los recibidos se ha dado traslado inmediatamente a los interesados con el ruego de que seguidamente se posesionen de sus cargos.

CUENTO

El peregrino y el rey

Un rey de Nápoles, llamado Roger, estando un día de caza se apartó del camino y penetró en un bosque.

Allí encontró a un peregrino, que se acercó a él para preguntarle por el camino de Nápoles.

—Buen amigo—le contestó el rey—de muy lejos debéis venir cuando tanto polvo traéis encima.—Muchas y grandes cosas habréis visto y aprendido en vuestros viajes.

—Lo que ví en ellos es que hay en el mundo muchas personas que se preocupan por cualquier cosa, y lo que aprendí es a no enfadarme cuando no me contestan a lo que pregunto. Así, vuelvo a rogaros que me indiquéis el camino que debo llevar, que la noche se acerca y he de buscar albergue.

—Tan perdido estoy yo como vos; mal os lo puedo indicar.—Lo mejor será que lo busquemos juntos.

—Estaría esto muy puesto en razón—dijo el peregrino—si vos no fuérais a caballo. ¿No veis que o yo os obligaría a caminar despacio o vos me haríais andar a mi más deprisa de lo que puedo?

—Tenéis razón; ya que la misma suerte corremos, seamos en todo iguales. Y sin añadir palabra, bajó del caballo, y se unió al peregrino.

—¿Seríais capaz de adivinar con quién estáis—preguntó el rey a su compañero.

—A buen seguro—contestó el peregrino—sé que voy en compañía de un hombre.

—Pero—continuó diciendo Roger—¿os creéis seguro yendo a mi lado?

—Yo sólo espero bondades de los buenos—contestó el peregrino,—y nada puedo temer de los ladrones.

—¿Me creeríais si os dijese que vais con el rey de Nápoles?

—Me alegra el saberlo. Pero puesto que vos lo sois, os felicito por haberme encontrado. Quizás sea yo el primer hombre que se presente ante vos con la cara descubierta.

—Bien decís—repuso Roger,—pero no es justo que sea yo el único a quien nuestro encuentro beneficie. Seguidme que quiero hacer vuestra fortuna.

—Ya está hecha, sire; la llevo conmigo. Aquí llevo—le dijo el peregrino, enseñándole el báculo y el morral—dos buenos amigos que me darán siempre cuanto necesite. Deseo que halléis en la posesión

de vuestra corona toda la felicidad que ellos a mí me proporcionan.

—¿Sois pues feliz?

—Todo cuanto el hombre puede serlo contestó el peregrino.—Lo que puedo decir, señor, es que he hecho el voto de colgarme de un árbol si encuentro otro más feliz que yo.

—Pero ¿cómo puede ser que viváis dichoso cuando de todos necesitáis?

—¿Lo sería más si todos necesitasen de mí?

—Id a colgaros repuso el rey — pues yo me creo ser más feliz que vos.

—Siempre esperé que tal desgracia me aconsejase algún por Dios, aun más pobre que yo; pero jamás me pude figurar que viniese de tan alto. Mas como el lance de colgarse es duro de llevar a cabo, creo que, ante todo, no será malo que fuésemos contando nuestras dichas.

—Fácil es la cuenta—dijo Roger.—Yo poseo todas las comodidades de la vida. Cuando viajo, lo hago siempre cómodamente, como podeis ver, pues voy bien montado, y en mis cuadras tengo doscientos caballos. Estoy seguro de que seré bien recibido al entrar en Nápoles.

Sólo una pregunta—dijo el peregrino.—¿Gozaréis de todos esos bienes con tanta libertad como yo de los míos? ¿Podeis vivir sin preocupaciones, sin inquietudes?

—Mucho decís, peregrino.

—Perdona vuestra majestad; pero para demostrar mis razones, os diré que acabo de hacer sano ejercicio, tengo buen apetito y comeré a gusto cuando Dios me dé; en seguida dormiré con sueño tranquilo y profundo, hasta que llegue el día. Me levantaré ágil y bien dispuesto e iré hacia donde me lleve mi gusto y la curiosidad, la devoción, la fantasía.

Si Nápoles no me agrada, el resto del mundo se abrirá ante mí. Convenid, sire, en que si pierdo esta apuesta, no será por falta de lógica.

—Peregrino — dijo el monarca — veo que no os pesa la vida y que está de vuestra parte la razón. Me doy por vencido; pero os exijo que seais mi huésped mientras permanezcáis en Nápoles.

—Me guardaré mucho de hacer tal, sire, y no por crearme indigno del honor que intentáis hacerme, sino porque al hacerlo, nos expondríamos los dos a las murmuraciones de los cortesanos. Mientras al parecer se harían lenguas de vuestra caridad y fingirían recibirme con respeto, por lo bajo, señor, se preguntarían de dónde habríais sacado tal vagabundo. No creáis que dirían de vos: «¡Qué talento! ¡Qué mérito!» No; os motejarían de confiado en demasía, de ligero en vuestros juicios o de algo peor en todo eso.

—¿Y dónde aprendió el peregrino a conocer la corte?

—Nací en un palacio y conocí a los cortesanos, que sólo tenían de notables lo exterior. Desde entonces voy recorriendo el mundo.

—¿Y por eso creéis que todas las cortesanas son iguales?

—Todas ellas, señor, tienen el mismo espíritu.

—Mala es, pues, la opinión que tenéis formada de las gentes que a los reyes nos rodean.

—Y vos, sire, la tendríais igual que yo si se presentasen ante vos tal y conforma son. Pero saben guardarse a sí mismos, y es seguro que no podrían vivir con desahogo si creyesen que podéis leer en sus almas. Y a este propósito, he de daros un medio para que podáis divertirlos a su costa. Medio, que en verdad, nada tiene de difícil, pues sólo exige un poco de misterio.

Y el peregrino explicó su proyecto al rey.

En esto oyéronse los cuernos de caza y los ladridos de los perros, que anunciaban la proximidad de los cazadores.

El caminante se apartó a un lado para no ser visto, y el rey picó espuelas al caballo para ir delante de los demás.

Al siguiente día se presentó el peregrino ante el rey.

Le concedió una larga audiencia, y al salir de ella dijo a su ministro:

—Este hombre es verdaderamente extraordinario y posee secretos sobrenaturales. Me ha dicho y me ha hecho ver cosas de maravilla. Ved el regalo que me ha hecho. Este espejo, que parece no tener nada de particular sobre los demás, refleja los objetos tal y como son a nuestra vista; más con sólo fijarse en él, se ve retratado tal y como quisiera ser. En una palabra, todos los deseos, todas las esperanzas, todos los sueños que nuestras pasiones despiertan en nosotros, toman forma real y verdadera. Yo he realizado ya la prueba y me he visto en el trono de Constantinopla teniendo a todos mis enemigos a pies. Pero las palabras sólo dan una imperfecta idea de ello; vedlo por vuestros propios ojos y no saldréis de vuestro asombro.

—Dispensad, sire — dijo al ministro trasluciendo en sus palabras el gran aprieto en que metido se veía. — Ese peregrino no puede ser más que un peligroso nigromante; yo no puedo por menos de considerar su espejo como una invención diabólica.

Roger no quiso insistir con el ministro y ofreció el espejo a su amante y al favorito.

La primera a punto estuvo a desmayarse de pavor.

El segundo contestó:

—Poseyendo el aprecio de vuestra majestad, soy tal y como quisiera ser y nada nuevo puedo ver detrás de ese cristal.

El Rey intentó en vano mostrar a los demás el prodigio que encerraba el espejo; todos se negaron a mirarse en él. Todas las conciencias se agitaron.

—Es preciso — decían los cortesanos todos — quemar al peregrino con su espejo.

Entonces el Rey llamó al peregrino ante su corte.

—No sois un nigromante, peregrino — le dijo —; pero conocéis a los hombres. Me habíais apostado que no hallaría en mi corte quien quisiese presentarse a mí tal cual es, y habéis ganado la apuesta.

Tomad vuestro espejo, que acabáis de

comprar en una tienda de Nápoles, y que tan buen servicio nos ha hecho, a pesar de haber sólo costado unas miserables monedas de cobre.

J. GOZETTE.

El nuevo alcalde de Cádiz

Dió ayer por terminada su temporada en Chiclana, con su distinguida familia, nuestro querido amigo el alcalde electo de esta capital, don Francisco Clotet y Miranda.

Por la tarde estuvo saludando al respetable gobernador civil Sr. Maestre, y a las cinco y media estuvo en el Ayuntamiento confarenciando con el alcalde accidental Sr. D. Arturo Gallego.

En esta conferencia estuvo presente el exalcalde don Manuel García Noguero.

Mañana, miércoles, probablemente tomará posesión de la Alcaldía el señor Clotet.

SUICIDIO

En la calle del General Morla, número 3, se disparó un tiro en la sien izquierda, quedando en gravísimo estado, el soldado del regimiento de Infantería de Pavia, José María Miranda Sáez.

Hacia dos o tres días que se le notaba alguna perturbación mental.

El suceso ocurrió a las tres y media de la tarde.

Se hizo el disparo en ocasión en que se encontraba sólo en una de las habitaciones de la planta baja.

El suicida contaba 19 años de edad, y según tenemos entendido, concurría a la casa antes mencionada hacía tres días, en la cual habita una joven conocida suya, con la que trataba de sostener relaciones amorosas.

Según oímos decir también el citado sujeto, sus intenciones eran haber disparado el arma contra la citada joven, lo que no pudo realizar porque ésta no accedía a sus pretensiones y al presentarse en la casa se ocultó de él.

El suicida presenta una herida en la sien izquierda como antes decimos.

Fué detenida por los agentes de Vigilancia Sres. D. Antonio Salas Pérez y don Félix Tapia, la joven Mariana Riaño Salas y Francisca González Lerén, hasta el esclarecimiento de lo ocurrido.

José M.^a Miranda ha dejado una carta escrita que dirige al Sr. Juez de instrucción y en la que da detalles de lo que le ha motivado a realizar tal hecho y de cuya carta nada podemos decir porque está en poder de la justicia y su actuación es secreta.

Leyendo y hablando

Para defender las «filias» y las «fobias», se llega al insulto de nuestra raza.

«¡Cobardes!»...

Cobardes sois vosotros los que no sabéis ser españoles.

En un partido de fútbol un espectador que se arroja a la pista insulta al público, que por cierto le «toma el pelo», con ademanes grotescos...

¡No hay derecho señor... «payaso»!

De un periódico calpense:
«Este mañana han comparecido ante este Tribunal:

SIMPLES
SANOS Y
SEGUROS

LAS PILDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGUENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
DE POLO
A POLO

Dos cocheros, acusados de obstruir la calle con sus carruajes.

Fueron multados con cinco chelines cada uno.

Un muchacho español, acusado de robar 28 libras de cobre, de la propiedad del señor Viale, con quien estaba aquél empleado.

La detención la practicaron los agentes Sres. Romero y Martínez.

Después de oídas algunas declaraciones, el Sr. Magistrado le condenó a sufrir un mes de prisión.

Un muchacho español, acusado de agredir a otro, causándole una herida en la cara.

Fué condenado a sufrir tres azotes.

Un tripulante de un vapor inglés, por desobedecer continuamente las órdenes que se le daban.

Fué condenado a sufrir dos meses de prisión con trabajos forzados, teniendo que abonar, además, cuatro chelines de los gastos.

¡Qué parecido con la tramitación española!

Aquí al que roba una rosca o hace un arañazo, se le tiene un año en la cárcel hasta verse la causa, y si luego sale abuelto...

«¡Tableau!»

¿A qué comentar?

¿Qué tiene el «Español F. C.», de Cádiz, que gana casi todos los partidos?

Creemos que será amor propio.

Ya era tiempo...

SILENCIOSO.

NOTICIAS DIVERSAS

May sinceramente agradecemos el atento B. L. M. que el respetable gobernador militar de la provincia y plaza de Cádiz, general de división excelentísimo señor don José M.^a de Olaguer, ha tenido la bondad de remitirnos al tomar posesión de su alto cargo, así como su atento ofrecimiento.

Estuvieron ayer en Cádiz, nuestros respetables amigos el jefe del partido conservador en Sanlúcar, don Francisco García de Velasco, y el notable abogado jerezano don Juan Cortina de la Vega.

También tuvimos el gusto de saludar, al actual alcalde de Sanlúcar, don Joaquín Díaz Márquez, y al abogado de aquella ciudad, señor Pampín.

Se encuentra en Cádiz el distinguido

facultativo de Ceuta, e timado correlegionario nuestro, doctor don Manuel Metres Taril.

Sea bienvenida dicha saliente personalidad.

La benemérita de Los Barrios, a solicitud del teniente jefe de Fuengirolá (Málaga), detuvo a José Lara Díez, el cual tenía en su poder un par de pendientes de oro con brillantes y un anillo del mismo metal con perlas, valorados en 600 pesetas, y procedentes de hurto a don Antonio del Rey y Lara.

El detenido declaró que dichas alhajas le habían sido entregadas por Teresa Díaz Ríos.

El miércoles es esperado en Jerez el jefe del partido conservador de aquella circunscripción, Excmo. Sr. D. Patricio Garvey.

El Sr. Alcalde de esta capital don Arturo Gallego, comunica que según acuerdo municipal ha sido designado vocal-concejal de la Junta local de Emigración, el Sr. D. Ignacio de Lizaur y Lacave.

La Comandancia de Marina de Cádiz, llama, cita y emplaza para que comparezcan en el término de 30 días al primer oficial y al capitán que en 26 de Febrero de 1916 lo eran del vapor «Cortés».

La Alcaldía de San Fernando remite para su inserción en el «Boletín Oficial» extracto de los acuerdos adoptados durante el mes de Mayo próximo pasado.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expulsa del sistema, pronto, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.